Schweizerische Akademie der Geistes- und Sozialwissenschaften Académie suisse des sciences humaines et sociales Accademia svizzera di scienze morali e sociali Academia svizra da scienzas moralas e socialas Swiss Academy of Humanities and Social Sciences



Communiqué de presse

Remise du Prix Jubilé et nomination de quatre nouveaux membres d'honneur de l'Académie suisse des sciences humaines et sociales

Berne, 2 juin 2008. Dans le cadre de son assemblée annuelle du 30-31 mai, l'Académie suisse des sciences humaines et sociales (ASSH) a récompensé deux jeunes chercheurs pour leur article de très haute qualité scientifique à travers le Prix Jubilé. Le Prix Jubilé est doté d'un montant de CHF 10'000.—. Marianne Koos et Jérôme David ont reçu chacun le montant de CHF 5'000.— du Prix Jubilé. L'Académie a par ailleurs nommé quatre nouveaux membres d'honneur en les personnes de Charles Kleiber, Hans Weder, Johannes Anderegg et Ulrich Zimmerli.

Prix Jubilé 2008

Le Prix Jubilé 2008 a été remis à **Marianne Koos** pour son article «Amore dolce-amaro: Giorgione und das ideale Knabenbildnis der venezianischen Renaissancemalerei» paru dans la revue *Marburger Jahrbuch für Kunstwissenschaft*, et **Jérôme David** pour son article «Sur un texte énigmatique de Pierre Bourdieu» paru dans la revue *A contrario*.

Dans son article de type monographique sur Giorgione et la représentation idéale de la figure du jeune homme dans la peinture vénitienne de la Renaissance, **Marianne Koos**, assistante docteur auprès de la chaire d'histoire de l'art moderne de l'Université de Fribourg, fait montre d'une grande profondeur d'analyse aboutissant à des conclusions originales. Son travail vise à reconstruire le contexte iconographique et intellectuel d'une toile du Kunsthistorisches Museum de Vienne, toile intitulée «Knabe mit Pfeil, jeune homme à la flèche».

Le travail de Mme Koos se distingue par la multiplicité des niveaux d'analyse, par la richesse du matériel mis en œuvre, par la rigueur et la clarté de la démonstration, et plus particulièrement par la pertinence et l'importance des conclusions auxquelles l'auteur a abouti pour l'histoire de l'art dans ses liens avec l'histoire littéraire et l'histoire des mentalités.

Le petit texte publié par Bourdieu en 1995 sur un poème d'Apollinaire, « Automne malade » (Alcools,1912) enfreint toutes les règles de méthode fixées par le sociologue dans ses nombreux ouvrages antérieurs ; de plus, cet écrit ne remplit pas les exigences minimales d'une interprétation littéraire et a été universellement ignoré depuis sa parution. C'est cette énigme mêlant littérature, sciences sociales et ce qui ressemble à un imbroglio affectif qui a attiré l'attention de **Jérôme David**, maître-assistant en littérature française à l'Université de Lausanne.

L'interprétation que défend M. David est audacieuse. Le simple repérage de cet article de Bourdieu et l'intuition de son intérêt impliquent une connaissance complète de l'œuvre de Bourdieu et de ses commentateurs et une grande autonomie intellectuelle par rapport à l'œuvre d'un maître respecté et par ailleurs si influent. La réflexion profonde et lucide est conduite avec une intelligence aiguë et beaucoup d'élégance.



Responsable des prix au sein de l'ASSH:

Martine Stoffel, e-mail: martine.stoffel@sagw.ch, tél. 031 313 14 55.

Pour plus d'informations ainsi que pour une photo des lauréats et ce communiqué de presse, voir : http://www.sagw.ch/fr/sagw/oeffentlichkeitsarbeit/pressemitteilungen.html

Décerné pour la première fois à l'occasion des 50 ans de l'ASSH en 1996, le Prix Jubilé de l'ASSH, doté de CHF 10'000.–, est destiné à soutenir la relève scientifique en sciences humaines et sociales. Il est remis chaque année à un/une jeune chercheur/chercheuse pour récompenser l'excellence d'un article publié dans une revue scientifique suisse ou étrangère.

Nouveaux membres d'honneur

L'Académie suisse des sciences humaines et sociales a nommé quatre nouveaux membres d'honneur lors de son assemblée annuelle :

Charles Kleiber, Dr. et ancien Secrétaire d'Etat à la science et à la recherche, parce qu'il a fait avancer l'ASSH, l'a encouragée et mise devant de nouveaux défis, et a ainsi contribué par ses actes à la réforme et au développement de tout le domaine académique. Hans Weder, professeur et recteur de l'Université de Zurich, ainsi que Johannes Anderegg, professeur honoraire de langue et littérature allemande à l'université de Saint-Gall, pour leur contribution essentielle à la nouvelle traduction de la Zürcher Bibel, à travers laquelle ils ont fourni une prestation hors du commun pour la totalité des sciences humaines ainsi que pour leur réputation dans le public. Ulrich Zimmerli, professeur honoraire de droit public et administratif à l'Université de Berne et trésorier de l'ASSH durant de nombreuses années, en signe de reconnaissance de son grand engagement personnel et en remerciement pour ses conseils avisés, tout comme pour son accompagnement toujours discret mais soutenu de toutes les affaires particulières.

L'Académie suisse des sciences humaines et sociales (ASSH) coordonne et encourage la recherche en Suisse dans les domaines de sa compétence. En tant qu'organisation faîtière d'une soixantaine de sociétés savantes, elle défend leurs intérêts devant le Parlement, auprès des organes exécutifs, dans les milieux scientifiques et devant l'opinion publique. Elle a pour but d'assurer le lien entre le monde académique et la société. Disposant d'un budget annuel de 10 millions de francs environ, elle est dirigée par un Comité de dix-neuf membres issus de la communauté scientifique, de la politique et de l'administration. Son secrétariat compte onze collaboratrices et collaborateurs.